PANIER DE LÉONTINE L'épicerie sociale existe depuis 2009, mais elle est devenue solidaire en janvier

Une inauguration pour un nouveau départ

es bénéficiaires, les bénévoles, les partenaires, les ⊠élus... Ils ont tous répondu présents à l'inauguration du Panier de Léontine, hier soir. Et pour cause, même si l'épicerie sociale existe depuis 2009 à Bourgoin-Jallieu et depuis 2012 à Villefontaine, elle n'est devenue solidaire qu'en janvier 2016.

La nouvelle association tend vers l'autonomie

ιp-

nciller

de la

Axel

à 20 h,

énit

rganisé

collabo-

maison

é-Bénit

défilé à

itistes

/ibra-

abi-

«Le système de solidarité a été testé sur les bénévoles à partir de septembre, histoire de roder notre organisation. Depuis janvier, il est ouvert à tous », précise Michèle Bonnetto, présidente de l'association. Jusqu'à cette date, les bénéficiaires étaient les seuls à pouvoir acheter des produits de l'épicerie sociale, à 50 % du prix moyen du marché. L'association était alors portée par le Secours catholique, les subventions des centres sociaux des deux villes, le Département, la Capi, une partie de la réserve parlementaire... Mais depuis, tout le monde est en droit de s'approvisionner au Panier de Léontine, pour 105 % du prix moyen du marché. Grâce au soutien de ses partenaires, notamment historique avec le Secours catholique, le Panier de Léontine est autonome et peut se concentrer sur ces objectifs : « Accueillir plus de bénéficiaires, vendre une alimentation de qualité pour tous, et proposer des prix avantageux qui facilitent l'accès à certains produits [...] C'est un gros pari, mais il va dans le sens d'une plus grande responsabilisation. »

De l'alimentation locale, en circuit court et/ou bio

« Pour avoir une alimentation de qualité pour tous, nous avons des partenariats pour récolter des produits locaux, ou en circuit direct », indique



Des dizaines de personnes se sont rendues à l'inauguration du Panier de Léontine. L'épicerie sociale est aussi solidaire depuis janvier. Photos le DL/Jean-François SOUCHET

la présidente, qui avec les autres bénévoles a dû trouver de quoi s'approvisionner alors que l'association gagnait en autonomie. Un partenariat avec le jardin Paill'terre, souligné par Danielle Mulin, adjointe aux affaires sociales et aux personnes âgées, et un autre avec le jardin de Villefontaine, permettent de manger des produits frais.

« Nous nous orientons vers le bio grâce à un partenariat entre Biocoop et le Groupement des épiceries sociales et solidaires en Rhône-Alpes (Gesra) », raconte la présidente des deux épiceries. Depuis le 1er décembre, le magasin Biocoop Breg Osio, qui propose des produits bio et locaux, traite avec l'association. « Un fonds de dotation a été mis en place par la coopération ainsi qu'un mécénat de compétences. Ce qui veut dire que je forme les bénévoles de l'épicerie

pour qu'ils préparent leurs adhérents. Pourquoi choisir du bio? Pourquoi c'est plus cher? Je réponds à ces questions », détaille Céline Poncet, responsable du magasin Biocoop de Bourgoin-Jallieu. La dotation de Biocoop aura permis d'acquérir un meuble de produits bio, que l'on trouve rarement en grande surface. Le virage bio est bien enclenché.

Autre nouveauté, la ramasse tous les mercredis matin chez l'association Phénix, qui récolte les produits dans les supermarchés et les redistribue aux associations, revendu entre 10 et 30 % des prix du marché. « Je tiens à souligner que les familles ne sont pas que des acheteurs, ils doivent avoir un projet et suivre un accompagnement social », a rappelé Danielle Mulin. Le Panier de Léontine, bien plus qu'une épicerie, « un lieu de vie ».

Hassina DRIS

L'INFO EN +

PRATIQUE Le Panier de Léontine a vu le jour en 2009 à Bourgoin-Jallieu et en 2012 à Villefontaine. Cette association fait suite à la Banque alimentaire conseils créée par le Secours catholique, il y a quinze ans.

🗃 64 bénévoles, 388 bénéficiaires à l'année et 70 à 80 acheteurs solidaires depuis janvier.

Les bénéficiaires achètent les produits à 50 % du prix moyen du marché environ, tandis que les solidaires payent 105 % du prix moyen du marché.

Moraires : jeudi de 14 heures à 19 heures et vendredi de 9 heures à 14 heures, pour Bourgoin-Jallieu et Villefontaine.

Bourgoin-Jallieu: 101 rue de la Libération. Tél. 04 37 03 46 16.

Des animations organisées deux fois par mois



Une exposition sur les positions à adopter au quotidien pour ne pas avoir mal au dos, est actuellement en place.

\(\textstyle n\) propose des animations et des expositions liées à l'alimentation, à la santé, dernièrement aux maladies cardio-vasculaires... », détaille Michèle Bonnetto. En effet, en plus d'accompagner les familles et de proposer des produits à moindre coût pour ses bénéficiaires, l'association organise des animations deux fois par mois, où bénéficiaires, bénévoles et simples curieux peuvent participer. « Le but, c'est d'avoir un échange et un dialogue, sans distinction.